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 00-06-07-99/00 AS-2.5 
 
 SYNDICAT DU PERSONNEL ENSEIGNANT DU COLLÈGE AHUNTSIC (FNEEQ-CSN) 
 9155, rue St-Hubert, Local G-450-A - Montréal H2M 1Y8 - 388-8696 
 
 ASSEMBLÉE SYNDICALE SPÉCIALE 
 PROCÈS-VERBAL 
 
 
Réunion du ..................................................................................................................................... 7 juin 2000 
Heure ...................................................................................................................................................  13 h 30 
Lieu  .................................................................................................................. SALON DES PERSONNELS 
 
PRÉSENCES:   143 personnes ont signé la feuille des présences. 
 
OUVERTURE:  L'assemblée est ouverte à 13 h 45 
 
 

1. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSEMBLÉE 
Louis-Philippe Lépine                      proposé par Annette Gélinas accepte 
Louis-Philippe Lépine est élu président d'assemblée. 
 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Recommandation 19 
Que l'ordre du jour soit le suivant 
1. Nomination à la présidence de l'assemblée 
2. Adoption de l'ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 9 septembre 1999 et de ses ajournements des 7 octobre 

1999 et 27 janvier 2000 
4. Acceptation des nouveaux membres 
5. Informations 
6. Finances du SPECA 

a) Bilan financier 1998-1999 
b) Demandes d'appui aux luttes 
c) Élection des vérificateurs pour 1999-2000 
d) Prévisions budgétaires 2000-2001 

7. Conseil exécutif du SPECA 
a) Bilan de l'exécutif sortant 1999-2000 
b) Élection pour 2000-2001 

8. Comité des relations du travail 
a) Bilan des professeurs du comité des relations du travail pour 1999-2000 
b) Élection pour 2000-2001 

9. Commission des études 
a) Bilan des professeurs de la Commission des études pour 1999-2000 
b) Élection de représentant-es pour 2000-2003 

            10. Comité santé et sécurité 
a)   Bilan des professeurs du comité santé et sécurité pour 1999-2000 
b)   Élection pour 2000-2001 

            11. Comité de perfectionnement 
a) Bilan des professeurs du comité de perfectionnement pour 1999-2000 
b) Nomination des professeurs pour 2000-2001 

            12. Élection à la présidence des élections pour 2000-2001 
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            13. Hommage à nos retraité-es 
            14. Varia 

 
  Proposée par Marcel Elbaz 
  Appuyée par Jean-François Dorval 
Amendement 
Que l'on insère un point 9 «Solidarité avec les travailleurs mexicains» et que l'on décale les autres points. 
  
  Proposé par Philippe Boudreau 
  Appuyé par Carole Potvin 
  Adopté à l'unanimité 
 
L'ordre du jour amendé se lit comme suit: 
  1. Nomination à la présidence de l'assemblée 
  2. Adoption de l'ordre du jour 
  3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 9 septembre 1999 et de ses ajournements des 7 octobre 

1999 et 27 janvier 2000 
  4. Acceptation des nouveaux membres 
  5. Informations 
  6. Finances du SPECA 

a) Bilan financier 1998-1999 
b) Demandes d'appui aux luttes 
c) Élection des vérificateurs pour 1999-2000 
d) Prévisions budgétaires 2000-2001 

  7. Conseil exécutif du SPECA 
a) Bilan de l'exécutif sortant 1999-2000 
b) Élection pour 2000-2001 

  8. Comité des relations du travail 
a) Bilan des professeurs du comité des relations du travail pour 1999-2000 
e) Élection pour 2000-2001 

  9. Solidarité avec les travailleurs mexicains 
10. Commission des études 

f) Bilan des professeurs de la Commission des études pour 1999-2000 
g) Élection de représentant-es pour 2000-2003 

            11. Comité santé et sécurité 
a)   Bilan des professeurs du comité santé et sécurité pour 1999-2000 
b)   Élection pour 2000-2001 

            12. Comité de perfectionnement 
a) Bilan des professeurs du comité de perfectionnement pour 1999-2000 
b) Nomination des professeurs pour 2000-2001 

            13. Élection à la présidence des élections pour 2000-2001 
            14. Hommage à nos retraité-es 
            15. Varia 

 Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 9 SEPTEMBRE 1999 ET DE SES 

AJOURNEMENTS DES 7 OCTOBRE 1999 ET 27 JANVIER 2000 
Recommandation 20 
Que le procès-verbal de l’assemblée syndicale du SPECA tenue 9 septembre 1999 et de ses ajournements des 
7 octobre 1999 et 27 janvier 2000 soit adopté tel que rédigé. 
  Proposée par Jean-Pierre Brière 
  Appuyée par Jean-François Dubuc 
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  Adoptée à l’unanimité 
 
 

4. ACCEPTATION DES NOUVEAUX MEMBRES 
 Recommandation 21 

Que l’assemblée syndicale du SPECA accepte les nouveaux membres ayant adhéré au SPECA depuis le 27 
janvier 2000 et dont les noms suivent : Carine Blais (électrophysiologie médicale), Éric Leclair (histoire et 
géographie), Nadia Blanchard (sciences sociales), Chantal Léveillé (sciences sociales), Mylène Desautels 
(histoire et géographie), Alain Deschamps (infographie), Joël Findlay (langues), Barbara Fraser (langues), 
Dominique Bastien (langues), Yvan Tétreault (infographie), Fatima Rhazi (informatique) et Véronique 
Rodriguez (histoire de l'art). 
 

Proposée par Linda Delisle 
Appuyée par Pierre Jodoin 
Adoptée à l'unanimité 

 
 

5 INFORMATIONS 
a) Congrès de la FNEEQ 

Jean Trudelle fait rapport des principaux débats tenus lors du Congrès de la FNEEQ qui a eu lieu à Hull du 30 
mai au 2 juin 2000. 42 des 70 syndicats FNEEQ ont participé à ce congrès, principalement des syndicats 
représentant les enseignant-es de cégep et d'université. 
 
Parmi les décisions prises à ce congrès, notons le maintien des conseils fédéraux (un avis de motion visant 
leur élimination avait été déposé par le Syndicat des professeurs de John Abbott), la réintroduction dans le 
budget FNEEQ de ressources financières pour la tenue de sessions de réflexion sur l'action politique et la 
réitération de notre opposition à l'habilitation dans les cégeps. Au plan électoral, Pierre Patry a été élu à la 
présidence, Ronald Cameron au secrétariat général et Denise Trudeau et François Cyr aux vice-présidences. 
Au Bureau fédéral, Marielle Cauchy du cégep de Saint-Laurent nous représentera et dans l'ensemble, la 
composition de ce Bureau satisfaisait les délégué-es du SPECA au congrès. 

 
b) Informations générales 

Annette Gélinas informe l'assemblée de différents aspects touchant notre vie syndicale locale:  
• le grief sur la modification de la date d'abandon pour l'année 1993-1994 sera mis à l'arbitrage l'an 

prochain; 
• la rétroactivité devrait être versée aux enseignant-es d'ici la fin juin 2000 suite à la signature de la 

convention collective négociée ce printemps. 
 
Dans un autre ordre d'idée, elle informe l'assemblée de modifications apportées au régime de retraite des 
cadres, modifications allant dans le sens d'une prise de retraite possible plus rapide sans réduction actuarielle. 
Devant cette réalité, et par souci d'équité, les Centrales syndicales présentes à la table centrale de négociation 
du secteur public ont demandé la réouverture du RRE et du RREGOP afin d'y inclure les mêmes avantages. 
Pour l'instant, l'attitude du gouvernement est de refuser une telle réouverture. 

 
 
 
6. FINANCES DU SPECA 
a) Bilan financier 1998-1999 

Jean-Luc Filiatreault présente l'état des revenus et dépenses du SPECA pour la période du 1er septembre 1998 
au 31 août 1999 de même que le rapport des vérificateurs. 
 
 
Recommandation 22 
Que l'assemblée syndicale accepte le bilan financier du SPECA pour 1998-1999 et le rapport des vérificateurs 



  

 13 

contenus dans le document «État des revenus et dépenses du SPECA pour la période s'étendant du 1er  
septembre 1998 au 31 août 1999». (voir document  État des revenus et dépenses du SPECA pour la période 
s'étendant du 1er  septembre 1998 au 31 août 1999 - 2000-06-07-AS-2.2) 
 

Proposée par Sylvain Beausoleil 
Appuyée par Robert Bélanger 
Adoptée à l'unanimité 

 
 

b) Appui aux luttes 
Recommandation 23 
Que l'exécutif soit autorisé à dépasser le montant maximal mensuel par lutte durant l'été pour le solde de la 
cote P-8 du budget 1999-2000 dans la mesure où la nature des luttes appuyées lui semblera le justifier. 
 

Proposée par Michel Desmarais 
Appuyée par Michèle Clermont 
Adoptée à l'unanimité 
 

c) Élection des vérificateurs pour 1999-2000 
Nabil Bahouth     proposé par Pascale Charest  accepte 
Pierre Jodoin        proposé par Carole Provost accepte 
 
Seulement deux candidatures sont soumises. Les candidats sont donc élus par acclamation vérificateurs des 
finances du SPECA pour 1999-2000. 
 
 
 

d) Prévisions budgétaires 2000-2001 
 Jean-Luc Filiatreault expose les prévisions budgétaires du SPECA pour 2000-2001. 

 
Recommandation 24 
Que l’assemblée syndicale accepte les prévisions budgétaires du SPECA pour 2000-2001 telles que 
présentées dans le document «Prévisions budgétaires du SPECA pour la période s’étendant du 1er septembre 
2000 au 31 août 2001». (voir document Prévisions budgétaires du SPECA pour la période s’étendant du 1er 
septembre 2000 au 31 août 2001 - 2000-06-07-AS-2.3). 

Proposée par Marie-José Daoust 
Appuyée par Michèle Clermont 
Adoptée à l'unanimité 
 

 
7. CONSEIL EXÉCUTIF DU SPECA 
a) Bilan de l'exécutif sortant 1999-2000 

Annette Gélinas et Jean Trudelle présente le bilan soumis par les membres du Conseil exécutif 1999-2000. 
 
Recommandation 25 
Que l'assemblée syndicale reçoive le bilan du Conseil exécutif du SPECA pour 1999-2000 tel que présenté 
dans le document «Bilans syndicaux 1999-2000». (voir document Bilans syndicaux 1999-2000 - 2000-06-07-
AS-2.1). 
 

Proposée par Maire-France Sauvé 
Appuyée par Annie Morin 
Adoptée à l'unanimité 

Une motion de félicitations est adressée aux membres de l'exécutif sortant. 
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b)  Élection pour 2000-2001 
La présidente des élections, Paule Mauffette, annonce à l'assemblée que toutes les candidatures ont été reçues 
dans les délais prévus, que les candidat-es de même que les personnes les ayant proposés et secondés sont 
tous membres en règle du SPECA et que tous les postes sont comblés par acclamation.  
 
À LA PRÉSIDENCE:  Annette Gélinas 
Proposée par Yves Coutu 
Secondée par Jean Trudelle 
Secondée par Diane Labarre 
SEULE CANDIDATURE RECUE, DONC LA CANDIDATE EST ÉLUE 
 
À LA VICE-PRÉSIDENCE  Jean Trudelle 
Proposé par  André Vincent 
Secondé par Nathalie Roussin 
Secondé par Isabel Rodrigues 
SEULE CANDIDATURE RECUE, DONC LE CANDIDAT EST ÉLU 
 
AU POSTE DE SECRÉTAIRE  Alain Long 
Proposé par Annette Gélinas 
Secondé par André Vincent 
Secondé par Diane Labarre 
SEULE CANDIDATURE RECUE, DONC LE CANDIDAT EST ÉLU 
 
AU POSTE DE TRÉSORIER  Yves Coutu 
Proposé par Annette Gélinas 
Secondé par André Vincent 
Secondé par Isabel Rodrigues 
SEULE CANDIDATURE RECUE, DONC LE CANDIDAT EST ÉLU 
 
 
AUX POSTES DE DIRECTEURS-TRICES (5 postes à combler): 
CANDIDAT:  Philippe Boudreau 
Proposé par Jean Trudelle 
Secondé par Annette Gélinas 
Secondé par Dominique Lussier 
 
CANDIDATE:  Diane Labarre 
Proposée par Annette Gélinas 
Secondée par Yves Coutu 
Secondée par André Vincent 
 
CANDIDATE:  Dominique Lussier 
Proposée par Yves Coutu 
Secondée par Nathalie Roussin 
Secondée par Isabel Rodrigues 
 
 
CANDIDATE:  Nathalie Roussin 
Proposée par André Vincent 
Secondée par Yves Coutu 
Secondée par Diane Labarre 
 
CANDIDAT:  André Vincent 
Proposé par Nathalie Roussin 
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Secondé par Isabel Rodrigues 
Secondé par Diane Labarre 
 

       AUCUNE AUTRE CANDIDATURE REÇUE, LES CANDIDAT-ES SONT ÉLUS PAR ACCLAMATION 
 
 

8. COMITÉ DES RELATIONS DU TRAVAIL 
a) Bilan des professeurs du C.R.T. pour 1999-2000 

Annette Gélinas présente le rapport que l'équipe des professeurs du C.R.T. soumet à l'assemblée syndicale.  
 
Recommandation 26 
Que l'assemblée syndicale reçoive le bilan de l'équipe des professeurs du C.R.T. pour 1999-2000 tel que 
présenté dans le document «Bilans syndicaux 1999-2000». (voir document Bilans syndicaux 1999-2000 - 
2000-06-07-AS-2.1). 

Proposée par Julie Robert 
Appuyée par Guy Racine 
Adoptée à l'unanimité 

 
Annette Gélinas expose à l'assemblée la situation concernant Histoire de l'art et Cinéma, ainsi que la 
recommandation à cet égard. 
 
Recommandation 27 
Que l'assemblée syndicale mandate ses délégué-es au CRT pour exiger la création d'un nouveau département 
regroupant les disciplines Cinéma et Histoire de l'Art dont le nom serait convenu avec les disciplines. Que ce 
nouveau département soit mis en place pour l'année scolaire 2000-2001 et que la liste d'ancienneté applicable 
à ce département prévoie deux disciplines distinctes: l'une en Cinéma et l'autre en  Histoire de l'Art. 

 
Proposée par Linda Delisle 
Appuyée par Guy Ménard 
Adoptée à l'unanimité 

 
b) Élection pour 2000-2001 

Un délégué régulier et un délégué substitut doivent être élus par l'assemblée. 
Robert Thibault                  proposé par Marcel Elbaz accepte 
Robert St-Amour                proposé par Pierre Lavertue accepte 
 
Les deux candidats acceptent et sont élus par acclamation. 
 
Une motion de félicitations est adressée aux professeurs membres du comité des relations du travail. 
 
 

9. SOLIDARITÉ AVEC LES TRAVAILLEURS MEXICAINS 
Philippe Boudreau présente la situation des travailleurs du Mexique œuvrant notamment dans les 
maquilladoras et nous parle d'un tirage de billets pour un voyage dont les profits iront aider la cause de la 
syndicalisation de ces travailleurs. Pour chaque billet acheté à 5$,  l'ACDI versera 10$ en appui à cette 
syndicalisation. Un colloque aura lieu ce samedi 10 juin à Montréal sur ce thème. 
 
Recommandation 28 
Que le SPECA achète 100 billets à 5$ et qu'il retourne le prix à l'organisme au cas où il gagnerait. 
 
  Proposée par Pierre Jodoin 
  Appuyée par Nabil Bahouth 
  Adoptée à l'unanimité 
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10. COMMISSION DES ÉTUDES 
a) Rapport des professeurs de la Commission des études pour 1999-2000 

Jean Trudelle présente le rapport de l'équipe des professeurs à la Commission des études pour 1999-2000. 
 
Recommandation 29 
Que l'assemblée syndicale reçoive le bilan  de l'équipe des professeurs de la Commission des études pour 
1999-2000 tel que présenté dans le document «Bilans syndicaux 1999-2000» (voir document  Bilans 
syndicaux 1999-2000 - 2000-06-07-AS-2.1) 
 

Proposée par Christian Contant 
Appuyée par Jean-François Dubuc 
Adoptée à l'unanimité 

 
Une motion de félicitations est adressée aux professeurs membres de la Commission des études. 
 
 

b) Élection de représentant-es pour 2000-2003 
L’assemblée doit élire des représentant-es pour des mandats de 3 ans (2000-2003) 
Robert Claing              proposé par Lucie Libersan accepte 
Alain Long                  proposé par Danièle Dostaler accepte 
Jean-François Dubuc   proposé par Alain Bernier accepte 
Fatima Rhazi               proposé par Raymond Legault accepte 
Michel Desmarais       proposé par Jean-François Dorval accepte 
Les  candidat-es acceptent et sont élus par acclamation. 
 

11. COMITÉ SANTÉ ET SÉCURITÉ AU TRAVAIL 
a) Bilan des professeurs du comité santé et sécurité au travail pour 1999-2000 

Yves Coutu présente le rapport de l'équipe des professeurs du comité santé sécurité pour 1999-2000. 
 
Recommandation 30 
Que l'assemblée syndicale reçoive le bilan de l'équipe des professeurs du comité santé et sécurité pour 
1999-2000 tel que présenté dans le document «Bilans syndicaux 1999-2000». (voir document Bilans 
syndicaux 1999-2000 - 2000-06-07-AS-2.1) 
 
 

Proposée par Louise Desforges 
Appuyée par Francine Brown 
Adoptée à l'unanimité 

 
Yves Coutu présente les propositions contenues dans le bilan 
 
Recommandation 31 
Étant donné l'orientation prise par la CSN dans son offensive pour la santé et la sécurité de ses membres dans 
tout milieu de travail, 
que le SPECA mette l’accent sur la prévention dans ses représentations au comité santé et sécurité du Collège. 
 
  Proposée par Jean-François Dorval 
  Appuyée par Sylvain Beausoleil 
  Adoptée à l'unanimité 

 
Recommandation 32 
Que l’exécutif du SPECA nomme les trois représentantes ou représentants du syndicat auxquels nous avons 
maintenant droit, au comité santé et sécurité du Collège, en recherchant une représentation appropriée du 
corps professoral. 
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  Proposée par Robert Claing 
  Appuyée par Michel Desmarais 
  Adoptée à l'unanimité 

 
Recommandation 33 
Que le mandat donné à ces représentants vise à : 
• l’éclaircissement des normes à appliquer au collège concernant la santé et la sécurité; 
• l’élaboration et/ou l'utilisation jugée adéquate par le comité et les personnels concernés, de procédures 

appropriées pour les tests et la mesure des différents paramètres de l’environnement reliés à la santé et à 
la sécurité; 

• l’élaboration d’une politique et de moyens visant à sensibiliser les personnels et les étudiantes et 
étudiants aux problèmes de santé et de sécurité et à faire connaître les règles, les procédures et les 
personnes responsables des principaux dossiers santé et sécurité au collège. 

 
  Proposée par Jean-François Dorval 
  Appuyée par Marie-José Daoust 
  Adoptée à l'unanimité 
 

b) Élection pour 1999-2000 
Nancy Bouchard            proposée par Annette Gélinas accepte 
Chantal Asselin             proposée par Yves Coutu accepte 
Hélène Forest                proposée par Robert St-Amour accepte  
Jean-François Dorval    proposé par Michel Desmarais accepte 
Francine Brown            proposée par Pierre Lavertue accepte 
Marie-André Laurier    proposée par Céline C. Bilodeau accepte 
 
Les candidats et candidates ont tous accepté et sont donc élus représentant-es de l'assemblée au comité santé 
et sécurité au travail pour 2000-2001. 
 
 

11. COMITÉ DE PERFECTIONNEMENT 
a) Bilan des professeurs du comité de perfectionnement pour 1999-2000 

Diane Labarre fait lecture du rapport des professeurs du comité de perfectionnement pour 1999-2000 
 
Recommandation 34 
Que l'assemblée syndicale reçoive le bilan de l'équipe des professeurs du Comité de perfectionnement pour 
1999-2000 tel que présenté dans le document «Bilans syndicaux 1999-2000» (voir document Bilans 
syndicaux 1999-2000 - 2000-06-07-AS-2.1) 
 

Proposée par Linda Delisle 
Appuyée par Richard Patry 
Adoptée à l'unanimité 

 
Diane Labarre présente les propositions contenues dans le bilan: 
 
Recommandation 35 
Que l'assemblée syndicale du SPECA mandate ses représentant-es au comité de perfectionnement pour 
modifier la politique de perfectionnement des enseignantes et des enseignants du collège en y faisant inclure 
les ajouts suivants: 
• Point 3 de la politique actuelle 

Que les mois de juillet et août ne soient pas comptabilisés dans le délai de quatre mois après la fin d'une 
activité. 

• Point 10 de la politique actuelle 
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Que les coûts supplémentaires liés aux retards lors de l'inscription pour les frais de scolarité ou aux 
congrès ou aux colloques ne soient pas remboursés. 

• Que les frais liés à des cours, comme des droits d'entrée au musée ou au théâtre ainsi que le matériel 
didactique, ne soient pas remboursés. 

• Qu'aucun frais de déplacement et de séjour ne soient remboursés pour les demandes de la catégorie B 
(cours crédités et stages). 

   
Proposée par Sylvain Beausoleil 
Appuyée par Robert Bélanger 

        Adoptée à l'unanimité 
Recommandation 36 
Que soit reconduit le remboursement à 80% des frais de perfectionnement tant que la situation l'exigera. 
 
  Proposée par Robert St-Amour 

Appuyée par Francine Brown 
        Adoptée à l'unanimité 
 

b) Nomination des membres pour 2000-2001 
Recommandation 37 
Que mandat soit donné à l'exécutif de désigner les enseignantes et les enseignants membres du comité de 
perfectionnement pour l'année scolaire 2000-2001 sur la base des critères déjà votés par l'assemblée 
syndicale, à savoir la représentativité des secteurs et la continuité dans l'équipe. 

 
Proposée par Michèle Clermont 
Appuyée par Stéphane Dumont 
Adoptée à l'unanimité 

 
Une motion de félicitations est adressée aux professeurs membres du comité de perfectionnement. 

 
 
13. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE DES ÉLECTIONS POUR 2000-2001 

Paule Mauffette                 proposée par Robert Thibault accepte 
 
Paule Mauffette est élue par acclamation présidente des élections pour 2000-2001 
 
 

14. HOMMAGE À NOS RETRAITÉ-ES 
Le SPECA profite de la dernière assemblée de l'année pour rendre hommage aux enseignantes et enseignants 
qui ont accédé à la retraite cette année et leur offrir un cadeau. . 
 
 
Levée de l’assemblée : l’assemblée est levée à 16 h 30. 
 
Adopté le :__________________________________ 
 
_____________________________________ ________________________________________ 
présidente secrétaire 


